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八、其他 

學生開放式 

建議 
處室/系所回應 

提問學生活

動的宣傳管

道 

學務處回應： 

1.電子宣傳：學校首頁、單位首頁、臉書、部落格、活動報名系統、電子看板、

電視平台、電子郵件（系所及同學公告信）等方式進行。 

2.實體文宣：印製海報、傳單、酷卡、活動手冊等，除送交各系及校園發放外，

亦於各活動場次簽到時發給，並視需要於校園設攤或動態宣傳。 

3.重大活動可透過導師於導師時間傳達給學生。 

4.學務處職輔組另建立就業力認證制度，鼓勵同學踴躍參與各類型活動，達一定

標準者，發給就業力證明書以資獎勵。 

5.學務處學生學習中心致力於學生「自主學習」能力和態度的養成，除規劃相關

競賽和課程外，更新增下列方式(平台)強力宣導： 

  (1)學習資源網。 

  (2)活動管理系統。 

  (3)學習成果展現電視平台(共 16 處)。 

  (4)鼓勵同儕間的推薦與邀請。 

  (5)請師長(含導師)及系所秘書協助轉知。 

  (6)於各類師生大型會議中宣導。 

6.學務處所辦之活動，皆設有完整之入場機制，包含簽到退，另部份組室並設計

活動開始 15 分鐘後禁止入場等規範；活動開始前，也會提醒同學如手機關機

等應注意之事項，藉以教導聽講學生應遵守聽講禮儀，及尊重講者之態度，提

升學生的基本素質，型塑美好的輔大印象。 

獎學金制度

多元申請問

題 

學務處回應： 

校外獎助學金之申請辦法及成績規定皆由校外單位律定；有關校內各項孳息

獎助學金之學生名單遴選，均排除已獲獎之同學，避免獎項過於集中與部分同學。 
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學生開放式 

建議 
處室/系所回應 

增加社團表

演機會與互

助性平台需

求 

學務處回應： 

1.本校正視新世代青年學習型態與未來市場人才需求，培育以仁愛(Love)為核

心，具備誠信(Intergrity)、謙卑(Humility)、合作(Corperation)、勇氣

(Courage)、服務(Service)與卓越(Excellence)等核心價值的全方位人才為首要

目標，致力課內外無縫接軌以活化學習、養成終身學習力。 

2.透過社團、學生自治組織、志工隊等組織，開展各式蘊涵學習價值的多元活動，

擴展青年膽識與擔當，縮短知道與做到的距離，養成青年關懷、尊重人我的習

慣，深化利他雙贏等正向思維，成為以服務力領導未來的新世代菁英。 

3.辦理系列菁英培訓課程，搭配實作以確保學以致用能力。 

4.首創全國第一之「輔仁大學學生學習成果發表補助暨學術競賽獎勵辦法」，據

以補助多元學習成果展現與獎勵各式國內外大型競賽績優學生或團體，擴大學

習成果分享效益、提升同學榮譽感與面對挑戰的勇氣。 

5.利用寒暑假期，深入偏鄉帶領主題營隊，縮短城鄉教育資源落差，展現大專青

年回饋鄉里的理想，參與同學需自我培訓並積極籌募經費與資源，克服各式挑

戰。 

6.建立支持大專社團服務活動機構資訊，從企劃書撰寫、簡報表達到績效成果呈

現，分門別類厚植服務專案募款能力。 

7.由前輩學生領袖組成籌辦團隊，規劃執行新上任學生領袖領導能力養成營、各

屬性社團及各區域系學會組織之經驗傳承營。 

各學院資源

公平與學費

問題 

主任秘書回應： 

輔大是一所綜合大學，也是一個緊密的生命共同體，各學院之間是跨領域合

作與相互支援的關係。醫院之興建除實踐天主教濟世救人之宗旨，亦可整合各院

系之研究範疇，如民生學院之食品營養與食品科學，理工學院之化學與生命科學

等領域，均可互利互惠。且附設醫院之興建，其預算係獨立編列，由校務基金盈

餘、貸款與募款三方共同支應，絕無因興建附設醫院削減其他學院預算之情事。 

私校資源有限，校方一直兢兢業業地規劃運用，既不致偏頗亦不流於浪費。

本校學費一向持平，輔大是直屬教廷的公教大學，絕不會只為賺錢而調升學費。

各學院之收費係根據其教學設施、場所與課程安排等客觀條件而定，相較於其他

私立大學之醫學院，應無過高之虞。 
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學生開放式 

建議 
處室/系所回應 

耶誕節佈置

問題 

使命副校長回應： 

1.聖誕節為本校重要節慶之一，本校身為天主教大學著重的是福傳的效益，每到

聖誕前後，一貫維持聖誕節佈置的傳統，尤其馬槽設計掛滿邀請全校師生及附

近住民寫下的許願卡，象徵聖誕生命的意義與喜樂的期待。此外，大多數的師

生與附近的居民對學校慶祝聖誕節佈置每年有所期待。 

2.近年學校為避免鋪張浪費，已減少佈置，除重複使用舊有的燈飾，亦使用 LED

燈代替，減少能源浪費。針對維也納森林也希望有佈置，未來可以考慮，畢竟

人潮比較少一些。 

暑期宿舍開

放與宿舍清

潔問題 

使命副校長回應： 

1.宿舍暑期營隊開放與否必須考量，宿舍是否重大工程修繕、暑住學生人數、營

隊特性，原則上會在每年 5 月初公告，102 學年會按時公告，宿舍服務中心今

年 3 月 1 日開始運作會管制本項工作進度。 

2.本校宿舍每年均依計畫報修，若說殘破不堪應屬言過其實，但不斷改善內部設

施營造良好住宿環境，是宿舍服務中心未來工作要項，本年度陸續工程維修與

改善工程都在總務單位管控下進行中，至於環境衛生維護除改善垃圾回收場

(本年格物宿舍正修繕中)外，也需宿民共同維護，宿舍服務中心會要求同學配

合辦理。 

學生證能結

合悠遊卡 

教務處回應： 

提會討論。 
 


